

Refuerzan programa “Pichidegua Te Acompaña” con formación de agentes comunitarios en prevención de VIF

El programa municipal, con apoyo del Servicio de Salud O'Higgins, brinda apoyo jurídico y psicosocial a víctimas de violencia intrafamiliar mayores de 18 años, incorpora agentes colaborativos de toda la comuna para fortalecer la prevención y el acompañamiento comunitario.

Capacitaciones a los agentes colaborativos del programa “Pichidegua Te Acompaña” se realizaron en la comuna, destinadas a fortalecer esta iniciativa pionera en la comuna que busca apoyar a víctimas de violencia intrafamiliar mayores de 18 años mediante un acompañamiento jurídico y psicosocial.

El programa, impulsado por la Municipalidad de Pichidegua a través de una alianza entre la Oficina de la Mujer y el Departamento de Salud Municipal con el Servicio de Salud O'Higgins, ha demostrado ser una “buena práctica”, consolidando redes de apoyo comunitarias en los ocho sectores de la comuna.

UN PROGRAMA NACIDO DESDE LA NECESIDAD

La asesora del Servicio de Salud, María Paz Palacios, destacó el enfoque inno-

vador del programa al integrar a la comunidad en la prevención y orientación de víctimas, “la clave de este proyecto es que no se limita a la detección en centros de salud, sino que empodera a vecinos y vecinas para identificar y acompañar a personas en situación de violencia”, señaló.

Según la referente de violencia intrafamiliar del Departamento de Salud Municipal, Loreto Fredes “Pichidegua Te Acompaña” surgió como respuesta a la urgente necesidad de la comuna de ofrecer atención integral a víctimas. Desde su inicio, en marzo de 2022, el programa se ha fortalecido gracias a la formación de agentes colaborativos comunitarios, quienes actúan como nexos entre las víctimas y el equipo profesional. Además, “este proyecto no solo busca atender casos, sino también prevenir y erradicar la violencia intra-



familiar mediante jornadas de sensibilización, talleres y la activación de redes comunitarias como juntas de vecinos y clubes de adultos mayores”, explicó Fredes.

HACIA UN FUTURO LIBRE DE VIOLENCIA

Las jornadas realiza-

das en el Día de la No Violencia permitieron capacitar a los agentes colaborativos, quienes ahora tienen un rol activo en la promoción de entornos seguros y el fortalecimiento de las redes comunitarias.

Este programa, que ya cumple dos años en fun-

cionamiento, reafirma el compromiso de Pichidegua con la prevención, atención y erradicación de la violencia intrafamiliar, posicionándose como un modelo a seguir en el trabajo colaborativo entre el municipio, los servicios de salud y la comunidad.